

Elisa, gardien des sites de Campomoru-Senetosa

Deux espaces de la mémoire insulaire. Deux bouts du monde, aux paysages restés intacts.

Le comité de gestion du syndicat Elisa s'est réuni dernièrement en mairie de Grossa. L'occasion de dresser un historique et un bilan des actions du Syndicat intercommunal de gestion des espaces naturels littoraux du Conservatoire.

Depuis trois ans, Elisa a pris la suite de l'office de tourisme intercommunal et assure la gestion de la tour de Campomoro. "La décision a été prise de diminuer le prix d'entrée à la tour. Un choix bénéfique puisque le taux de fréquentation a augmenté ces trois dernières saisons", détaille Stéphane Cianfarani, le directeur du personnel du syndicat Elisa. En 2018, les bénéfices ont dépassé 37 000 €. "Le taux de fréquentation est très satisfaisant. Un public plus large est touché, et on a été récompensé sur les recettes. Aujourd'hui, la tour de Campomoro apparaît comme un site très abouti". Cet été, un troisième saisonnier va être recruté pour assurer l'accueil et une exposition



Michel Muracciole, directeur du Conservatoire du Littoral et Stéphane Cianfarani sont à l'initiative de cette réunion. / PHOTO A-F.J

temporaire va être organisée.

Des chiffres encourageants

En 2016, le phare de Senetosa a été réhabilité en refuge littoral pour randonneurs. Une reconversion réussie pour cet édifice propriété du Conservatoire du littoral depuis 2011. "Sans le soutien du département de la Corse du Sud à l'époque, le Syndicat n'aurait pas pu assurer la gestion de la structure", as-

sure Stéphane Cianfarani.

Les visiteurs ont la possibilité de vivre un séjour authentique et dépaysant durant deux nuits maximum au sein du refuge. Au cours de la saison 2018, 2 581 nuitées ont été comptabilisées. "Il y a un projet de paiement en ligne pour le refuge en 2019 (avec un cofinancement CdC et office de l'environnement), afin d'optimiser la gestion des réservations". Le syndicat en charge de la gestion de Senetosa a diversifié les prestations et cela a eu des retombées sur les recettes.

Donner une plus-value aux sites

"Chaque année on observe une marge de progression. Il y a toujours un nouveau public qui découvre l'existence d'un refuge à Senetosa. Les visiteurs sont heureux de passer une nuit au phare et ils reviennent ou en parlent autour d'eux", souligne Michel Muracciole.

Depuis 2017, le phare de Senetosa aménagé en refuge littoral, est ouvert en saison pleine (avec la possibilité de venir en hiver par groupe de 10 personnes). 24 couchages, le bivouac extérieur et une cuisine sont à disposition du public. "Senetosa est devenu un lieu expérientiel destiné aux touristes et surtout aux insulaires". En dehors de la saison estivale, les agents du syndicat Elisa accueillent les scolaires, entretiennent les chemins d'accès et les sentiers du littoral, restaurent le petit patrimoine rural.

Alors qu'elle entame sa troisième année, la gestion de la tour de Campomoro et du refuge de Senetosa par le syndicat Elisa trouve une allure de croisière. "Nous étions dans une période test, nous entrons désormais dans une phase de normalisation et d'équilibre". Toujours dans l'intérêt de gérer, valoriser et préserver ces deux sites incontournables.

A-F.J



Le phare de Senetosa aménagé en refuge littoral attire un public curieux de vivre une expérience inédite.